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Protokoll über die 7. öffentliche Sitzung des Infrastruktur, - und 
Planungsausschusses / Sozialer Wohnungsbau 
 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 11.01.2024 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende 19:17 Uhr 
Ort, Raum: 26736 Krummhörn Sitzungszimmer "Krummhörner 

Ansichten" des Rathauses, Rathausstr. 2 
 

Anwesend: 

Bürgermeisterin 
Frau Hilke Looden  

Vorsitzende/r 
Herr Friedhelm Bruns  

Mitglieder 
Herr Helge Cornelis  
Herr Jens-Martin Kromminga  
Herr Ralf Ludwig  
Herr Frank Schoof  
Herr Willi Schunke  
Herr Focko Smit  
Herr Frank Wübbena  

Stellvertretendes Mitglied 
Herr Alfred Jacobsen  
Frau Marion Niebergall  

von der Verwaltung 
Frau Ina Droll-Dannemann  

Protokollführer 
Herr Erik Baumann  

 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Stephan Artmann  
Herr Joachim Eertmoed  
Herr Johann Schüller  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, Beschluss-
fähigkeit sowie der Tagesordnung 

 

   
 

 2.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
16.11.2023 

 

   
 

 3.   Einwohnerfragestunde zur vorhergegangenen (letzten) 
Sitzung 

 

   
 

 4.   Vorstellung des Vorhabens „Nordsee-Ruhr-Link 1.1“ der 
OGE 

 

   
 

 5.   Einwohnerfragestunde zu den behandelten Tagesord-
nungspunkten 

 

   
 

 6.   Bericht der Bürgermeisterin  
   
 

 7.   Beantwortung der schriftlich eingereichten Anfragen  
   
 

 8.   Wünsche und Anregungen  
   
 

 9.   Schließung der öffentlichen Sitzung  
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Öffentlicher Teil 

zu 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der 
ordnungsgemäßen Ladung, Beschlussfähigkeit sowie der Tagesord-
nung 

 
Ausschussvorsitzender Bruns eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Einwände oder Änderungen zur Tagesordnung ergeben sich nicht. Die Tagesordnung wird 
einstimmig genehmigt.    

 
 

zu 2. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.11.2023 
 
Die Niederschrift über die Sitzung des Infrastruktur- und Planungsausschusses / Sozialer 
Wohnungsbau vom 16.11.2023 wird einstimmig genehmigt.    

 
 

zu 3. Einwohnerfragestunde zur vorhergegangenen (letzten) Sitzung 
 
Es ergeben sich keine Fragen aus der Zuhörerschaft zu der vorhergegangenen Sitzung.   

 
 

zu 4. Vorstellung des Vorhabens „Nordsee-Ruhr-Link 1.1“ der OGE 
 
Ausschussvorsitzender Bruns begrüßt die Herren Kißing, Fröse, Hampe und Eisenkrein von 
der Open Grid Europe GmbH. 
Anhand einer Präsentation wird den Ausschussmitgliedern das Projekt H2ercules vorgestellt. 
 
Red. Anmerkung: Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Ausschussmitglied Kromminga fragt, ob die neuen Leitungen wieder durch das Uhls Meer 
verlegt werden, bezüglich der Schwierigkeiten beim letzten Mal.  
Herr Kißing bejaht dies. Sollte man jedoch feststellen, dass dies nicht möglich ist, wird man 
dort keine Leitungen verlegen. 
 
Ausschussmitglied Schoof erkundigt sich nach den Einschränkungen bei der Bodennutzung, 
insbesondere in der Landwirtschaft. 
Herr Kißing verneint dies. Einzig bei der Forstwirtschaft ist ein 10m breiter Schutzsteifen an-
zulegen. Innerhalb dieses Streifens müssen 6m Holzfrei bleiben. 
 
Zudem fragt Ausschussmitglied Schoof nach dem Planziel, wie hoch der Anteil von Wasser-
stoff an der gesamten Energieerzeugung sein soll. 
Herr Kißing erklärt, dass Deutschland ab 2045 ohne Erdgas auskommt. 
Herr Hampe fügt hinzu, dass bis 2030 60% der deutschen Wasserstoffversorgung über Wil-
helmshaven erfolgt. 
 
Bürgermeisterin Looden möchte wissen, wie die Mithilfe der Gemeinde Krummhörn an die-
sem Projekt aussehen soll. 
Herr Kißing antwortet, dass bei der Trassenplanung die Mithilfe der Fachleute aus dem Bau- 
und Infrastrukturbereich benötigt wird. Außerdem bedarf es Unterstützung bei dem formalen 
Verfahren wie zum Beispiel dem Planfeststellungsverfahren. 
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Ausschussmitglied Kromminga fragt, ob die Elektrolyseure gleichzeitig geplant und gebaut 
werden.  
Herr Kißing bejaht dies. 
Laut Herr Fröse müssen die Elektrolyseure spätestens 2027 in Betrieb gehen, da ab 2028 für 
jeden installierte Elektrolyseur neue, gesonderte erneuerbare Energien errichtet werden 
müssen.   

 
 

zu 5. Einwohnerfragestunde zu den behandelten Tagesordnungspunkten 
 
Aus der Zuhörerschaft ergeben sich keine Fragen zu den behandelten Tagesordnungspunk-
ten.    

 
 

zu 6. Bericht der Bürgermeisterin 
 
Die Bürgermeisterin teilt mit, dass es derzeit nichts zu berichten gibt.   
  
 

zu 7. Beantwortung der schriftlich eingereichten Anfragen 
 
Es liegen keine schriftlich eingereichten Anfragen vor.   

 
 

zu 8. Wünsche und Anregungen 
 
Seitens der Ausschussmitglieder werden keine Wünsche und Anregungen vorgebracht.   

 
 

zu 9. Schließung der öffentlichen Sitzung 
 
Um 19:17 Uhr schließt Ausschussvorsitzender Bruns die öffentliche Sitzung.   

 
   

 
 
 
gez. Friedhelm Bruns gez. Hilke Looden gez. Erik Baumann  
Vorsitz Bürgermeisterin Protokollführung 
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